



RAFAEL FREYRE FUE EL ÚNICO MÁRTIR HOLGUINERO QUE PARTICIPÓ EN LAS ACCIONES DEL 26 DE JULIO. A POCAS HORAS DE CUMPLIDA SU MISIÓN DE ATACAR EL CUARTEL DE BAYAMO, ES ASESINADO. SUS RESTOS DESCANSAN EN LA PLAZA QUE LLEVA SU NOMBRE, ENCLAVADA EN EL MUNICIPIO QUE LO VIÓ NACER

RAFAEL FREYRE: **¡PRESENTE!**

## Nuestros héroes

Creado: Miércoles, 30 Marzo 2016 16:10

Visto: 1064

---



## Nuestros héroes

Creado: Miércoles, 30 Marzo 2016 16:10

Visto: 1064

---



Varias máquinas circulan por el barrio en aquella mañana del 25 de julio. En una de ellas, parte Rafael. Los revolucionarios llegan al “Gran Casino” en la convergencia de las calles Santa Lucía y General García, en horas de la noche. Allí descansan unos y se preparan otros.

Son las 4:00 am. Los que duermen fueron despertados para prepararse para la acción. Rafael Freyre Torres parte al ataque en un Ford 52. Él fue el único holguinero que participó en el Asalto al Cuartel Carlos Manuel de Céspedes, de Bayamo.

En la esquina, detrás del cuartel, dejan los autos. Se dirigen hacia la ladera del río para atacar por allí. Al ser sorprendidos se entabla el combate que dura algo más de media hora.

## Nuestros héroes

Creado: Miércoles, 30 Marzo 2016 16:10

Visto: 1064

---

Cuando se ordena la retirada y al no aparecer Pedro Véliz, quien manejaba el Ford, toma el timón Níco López. Él no maneja bien y sale a saltos, con idea de partir hacia Holguín. El auto cae en una zanja del alcantarillado en construcción en esa época. Rafael intenta sacar el carro que, definitivamente, tienen que abandonar.

Los revolucionarios avanzan en forma de comando por las calles Manuel del Socorro - José Martí - Amado Estévez, según sus nombres actuales. A la derecha, después de cruzar el elevado, hay un cayo de maleza. Allí deciden esperar la noche para continuar el desplazamiento hacia Holguín, Pero a las cinco de la tarde se avista un camión con civiles y militares y Rafael cree que han triunfado en Santiago. Sale a comprobar el hecho y es detenido. Sin embrago, no delata el lugar donde se encuentran sus compañeros.

Según testimonio de uno de los soldados del Cuartel, a Rafael lo toman prisionero y lo llevan hasta el mismo. Allí lo encierran en el sótano junto a otros prisioneros. Pedía que lo mataran y lo dejaran tranquilo. Según un campesino de apellido Cordoví, vecino de Cejas de Limones, alrededor de las 2:15 am del amanecer del 27 de julio, le despertó el ruido de jeep y de cercas rotas. Luego sonaron los disparos.

En 1962, el padre del mártir recuperó sus restos en el cementerio de la ciudad de Bayamo, permanecieron un mes en Santa Lucía y después reposaron en el cementerio de La Lisa en La Habana, donde residía anteriormente.

Ante el reclamo del pueblo holguinero y de la Asociación de Combatientes, el 31 de octubre del año 2012 se trasladaron los restos del insigne patriota a su tierra natal. Fue el Mayor Raúl Genaro Corrales Reyes, combatiente de múltiples hazañas, quien lo acompañó junto a su pueblo hasta el Panteón de los Caídos por la defensa de nuestra localidad.

cementerio de esta localidad, los restos mortales de Rafael Freyre Torres, único mártir holguinero que participó en las acciones del 26

## Nuestros héroes

Creado: Miércoles, 30 Marzo 2016 16:10

Visto: 1064

---

de Julio de 1953, fueron trasladados desde el Panteón, hacia la plaza que lleva su nombre. Trabajadores y estudiantes acompañaron el cortejo, junto a dirigentes del Partido y del Gobierno de la provincia y del municipio.

Antonio Torres Iríbar, entonces primer Secretario del Partido en la provincia, depositó los restos donde descansarán eternamente, bajo el busto realizado por el escultor José Delarra.